

INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. D. MIGUEL SANZ SESMA,
PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD FORAL DE NAVARRA,
EN LA APERTURA DE LOS CURSOS DE VERANO DE LAS
UNIVERSIDADES NAVARRAS

Sra. Alcaldesa. Sr. Consejero de Educación, Relaciones Institucionales y Portavoz del Gobierno. Sras. Vicerrectoras (Eloísa Ramírez -UPNA-) y (María Iraburu, -UdN-). Sres. Directores de los Centros Asociados de la UNED de Pamplona y Tudela (José Luis Martín Nogales, UNED en Pamplona y Luis Fernández, UNED en Tudela). Autoridades. Querido Fernando (González Urbaneja). Sras. y Sres. Amigos todos.

Con este acto que celebramos en el histórico marco del Palacio del Condestable, ponemos en marcha la decimoprimer edición de los Cursos de Verano de las Universidades Navarras que se han consolidado como una actividad académica solvente y atractiva de la Comunidad Foral, que acerca la Universidad a la sociedad a través de una programación rigurosa, diversa en sus contenidos y actual.

El verano es un tiempo diferente al de la rutina diaria, que nos ofrece la posibilidad de zambullirnos en nuestras aficiones y deseos y que constituye una gran oportunidad para la cultura. Por eso, las universidades navarras ofrecen al conjunto de la sociedad esta amplia y atractiva propuesta de actividades de cultura, de ciencia, de saber.

Quiero recordar que hoy, más que nunca, la sociedad navarra necesita centros del saber que la orienten y preparen para un futuro imprevisible e inevitable. El futuro es siempre la nueva frontera hacia la que nos dirigimos y el territorio que debemos explorar y habitar. En este viaje, la sociedad no dispondrá nunca de mejores herramientas que las de la ciencia y el conocimiento.

Una sociedad civil fuerte, vertebrada, -según la metáfora de Ortega-, es la mejor garantía para que la civilización se imponga a la barbarie, para que la libertad prevalezca sobre la tiranía.

La saludable diversidad de enfoques y la ejemplar unidad en la estrategia de acercamiento entre la sociedad y nuestras universidades están protagonizadas por la Universidad Pública de Navarra, la Universidad de

Navarra y la Universidad Nacional de Educación a Distancia, a través de sus centros asociados de Pamplona y Tudela.

El Gobierno de Navarra participa con entusiasmo en la organización, financiación y promoción de los Cursos, con el fin de divulgar la ciencia y la cultura entre el conjunto de los ciudadanos.

Quiero destacar la voluntad de integración que caracteriza a estos Cursos, como se comprueba con la participación en los mismos de las entidades navarras que tienen vocación de servir en el ámbito de la cultura, en especial en lo que concierne a nuestro patrimonio. De esta manera, en sintonía con las universidades, en la presente edición participan el Instituto Navarro de Administración Pública, la Cátedra de Patrimonio y Arte Navarro, la Cátedra UNESCO de "Ciudadanía, Convivencia y Pluralismo", la Cátedra "Jean Monnet" de la Unión Europea, el Ateneo Navarro, la Asociación de Amigos del Camino de Santiago en Navarra, la Asociación de Propietarios Forestales de Navarra, la Fundación "Amado Alonso", la Fundación "Javier Ciga", la Sociedad de Estudios Vascos, la Orquesta Sinfónica de Navarra y el Conservatorio Superior de Música de Navarra.

Como he dicho al principio, una de las cualidades de este programa de extensión universitaria es la actualidad. Pues bien, la lección inaugural, que vamos a tener la satisfacción de escuchar seguidamente, corresponde a un profesional indiscutible del mundo de la comunicación, un periodista, representante de sus colegas de profesión que apuesta decididamente por el principal valor del periodismo como es la verdad basada en la ética y en la responsabilidad. Fernando González Urbaneja, periodista y Presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid nos va a explicar la importancia de la ética en el periodismo, tema de absoluta relevancia y actualidad.

Quiero mostrar mi agradecimiento a los organizadores de los Cursos de Verano por su trabajo, por su entusiasmo y por su tenacidad, a prueba de situaciones nada fáciles, como las que todos debemos afrontar. Y agradecer también a Fernando González Urbaneja su disposición para venir a Pamplona y celebrar con nosotros, a través de la interesante conferencia que sin duda nos va a impartir, la apertura de estas jornadas.

Y termino ya mis palabras compartiendo con todos ustedes mi convicción de que el esfuerzo que exigen estos Cursos a las autoridades académicas y al profesorado, se verá ampliamente recompensado con el apoyo de un público numeroso y atento, que sin duda agradecerá y sacará el mayor provecho a las enseñanzas, análisis y propuestas que aquí se ofrecerán.

De esta manera, con especial satisfacción,

DECLARO ABIERTA LA DÉCIMO PRIMERA EDICIÓN DE LOS CURSOS DE
VERANO DE LAS UNIVERSIDADES NAVARRAS.

¡Muchas gracias!

Palacio del Condestable, 9 de junio de 2011.